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Время 
ставить 
прививки

Что год 
учебный нам 
готовит

Точка на 
карте 
-  деревня 
Серкова

31 августа 
1971 год - за прошедшую 

пятилетку в районе 
построено 11 школьных 

зданий на 3752 места; 
3 школьных интерната 

на 180 мест, 6 школьных 
столовых… Успеваемость 

учащихся в 1970 году 
составила 97 процентов.

5 сентября 
1985 год - Талицкий 
нарсуд  в июле 1985 

года присудил мастеру 
подсочки Тугулымского 
химлесхоза оплатить 

ущерб, причиненный лесному 
хозяйству в сумме 1162 

рубля. Это за повреждение 
155 деревьев, кроме этого, 

конфискации подлежат 
незаконно добытые 

9 тонн дубкорья на 2 тыс. 
700 рублей… 

Против нарушителя 
в дальнейшем было 

возбуждено уголовное дело.
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Более 10 дней уходила по бетонному желобу вода из 
Ургинского пруда. Неужели погибнет наша городская 
жемчужина?!
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Ургинский упал…
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Диспетчер онлайн
ПО «Талицкие электрические сети» доводит до вашего сведения график плановых 

отключений электроэнергии на период с 09 по 13.09.2019 г., связанных с проведением 
ремонтных работ на электросетевом оборудовании. 

Просим принять во внимание данную информацию при планировании вашей 
хозяйственной деятельности:  

Населенный пункт, улица, информация о потребителях.
Дата отключения

Время отключения
начало окончание

д. Чупино, ул. Свердлова, Совхозная, магазин, 
детский сад. 09.09.2019 8:00 18:00

д. Маркова, АЗС, метеостанция, вышка связи 
«Мотив», магазин, ул. Мира 09.09.2019 8:00 18:00

п. Троицкий, ул. Луговая, Павлова. 09.09.2019-10.09.2019 9:00 17:00
д. Погорелка, ул Рябиновая 09.09.19-13.09.19 9:00 17:00
п. Троицкий, ул. Зеленая, Курская 09.09.2019-11.09.2019, 

13.09.2019 9:00 17:00

п. Троицкий, ул. Нефтебаза, водонапорная 
скважина. 10.09.2019 8:00 18:00

п. Троицкий, ул. Асфальтовая. 10.09.2019 8:00 18:00
п. Троицкий, ул. Добролюбова, Луговая, 1, 
больница 11.09.2019-12.09.2019 9:00 17:00

с. Вновь-Юрмытское, ул. Первомайская, СПК 
Заря(стройцех, МТМ), Советская д. 42-64.  С 12.09.19 по 15.09.19 9:00 17:00

д. Елань, ул. Советская, Кузнецова, пер. Садовый, 
Водобашня. 12.09.2019 9:00 17:00

п. Кузнецовский, ул. Восточная, Строителей. школа, 
водокачка, котельная. 04.09.2019 - 06.09.19 9:00 17:00

с. Смолино, ул. Свердлова, Пузанова. 09-11.09.2019 9:00 16:00
д. Пеньки, ул. Набережная, Ленина. 12-13.09.2019 9:00 16:00
с. Бутка, ул. Некрасова, Свердлова. 12-13.09.2019 9:00 16:00
д. Непеина, с. Бутка, ул. Мира. 12-13.09.2019 9:00 16:00

С ежедневным включением оборудования 
по окончании работ.

*В графике возможны изменения.

Рабочая встреча
Глава Талицкого городского 

округа Александр Толкачев доложил 
Евгению Куйвашеву о реализации 
социальных проектов и готовности 
к началу учебного года  Рабочая 
встреча состоялась 30 августа. 

«За 2018-2019 годы мы заверши-
ли реконструкцию стадиона «Колос». 
Общая сумма – 77 миллионов рублей. 
Большой объем работ провели в центре 
Талицы, на 82 миллионов рублей сде-
лали дорогу, преобразили центр горо-
да», — сказал глава городского округа. 

Отдельной темой рабочей встречи 
стала готовность школ городского окру-
га к началу 2019-2020 учебного года. 

«Наша задача – сделать все необходимое, чтобы обеспечить комфортные и безопас-
ные условия для учебы школьников и для работы педагогов», — отметил глава региона 
Евгений Куйвашев. 

По словам Александра Толкачева, талицкие школы к новому учебному году готовы. Так, 
в одной из школ муниципалитета были заменены деревянные окна на пластиковые, в 
другой — по поручению губернатора отремонтирована кровля. 

Праздник безопасности 
В пос.Пионерском прошел День по-

жарной безопасности.  Его участника-
ми стали местные ребятишки и сотруд-
ники Социально-реабилитационного 
центра для несовершеннолетних. 

Интересную программу с эстафетой 
провели для участников сотрудники Та-
лицкого районного отделения ВДПО, Со-
циально-реабилитационного центра и по-
жарной части пос.Пионерского. Сначала 
организаторы побеседовали с ребятами 
о правилах пожарной безопасности, на-
помнив им основные моменты, а затем 
провели «противопожарную» эстафету. 
Программа включала в себя разные спор-
тивные конкурсы, а также задания на со-
образительность и оригинальность. Все команды подготовили интересные девизы.

Участники мероприятия научились правильному алгоритму действий при вызове пожарной 
охраны, тренировались, как настоящие пожарные, отвечали на вопросы и участвовали в испы-
тании «Кто быстрее приедет на пожар?». 

 Самым эмоциональным стал конкурс по надеванию противогазов, ребята показали хороший 
уровень знаний на практике.

Всем командам организаторы вручили грамоты и памятные подарки. 

Скамейки-карандаши
Появились в минувший вторник 

на остановочном комплексе в п. 
Троицком возле школы №5 благода-
ря благотворительной акции «Дарим 
людям радость». 

Инициатором выступили молодые, 
неравнодушные жители посёлка, объе-
диненные в группу «Интересная Тали-
ца». С реализацией идеи помогло ООО 
«Талицкие молочные фермы» в лице 
Будылдина Андрея Сергеевича. А при 
взаимодействии Троицкой управы ла-
вочки обрели своё место. 

Есть у ребят ещё одна идея – стенд « 
Я люблю Троицкий» со скамьёй в цен-
тре посёлка.  Её реализация планиру-
ется через месяц-полтора.      

Время ставить прививки
В Талицком городском округе стар-

товала осенняя прививочная кампания 
по вакцинопрофилактике гриппа. 

- Всего охватить прививками в рамках 
национального календаря планируется 
более 20000 таличан – в их числе дети с 
6 месяцев, медицинские работники, учите-
ля, работники сферы обслуживания,  пен-
сионеры и др. Для сравнения в прошлом 
сезоне медицинские работники Талицкой 
ЦРБ привили более 23000 жителей, из них 
16122 человека – по национальному ка-
лендарю. Уровень привитости населения 
в 2018 году составил более 51%.  Данные 
меры позволили избежать высокой забо-
леваемости в районе и массового введе-
ния карантина в образовательных учреж-
дениях, как это было, к примеру, в соседних регионах, - комментирует главный врач Талицкой 
ЦРБ Василий Редькин. 

Всего в рамках национального календаря в 2019 должны быть охвачены прививками 8325 
несовершеннолетних. На днях в медицинское учреждение поступила первая партия инактиви-
рованной вакцины «Сови-грипп» для иммунизации детского населения. Ее количество соста-
вило 4886 доз. 

Отметим, что вакцина против гриппа, согласно рекомендациям ВОЗ, содержит два подтипа 
вируса А (H1N1 и H3N2) и тип В. Штаммовый состав вакцины ежегодно обновляется. В после-
дующий месяц ожидается поступление вакцины для взрослых.

Привиться можно в процедурных кабинетах учреждений здравоохранения, либо в фельд-
шерско-акушерских пунктах. Те, кто не вошел в национальный календарь, может самостоя-
тельно приобрести вакцину в аптеках нашего города и обратиться в процедурный кабинет по 
месту жительства. 

Неправильная продажа 
Талицкий отдел Роспотребнадзора 

продолжает контроль за соблюдением 
правил реализации молока и молоко-
содержащей продукции без замените-
ля молочного жира.

На контроле  Талицкого отдела управ-
ления Роспотребнадзора находится 312 
юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей, реализующих молоч-
ную продукцию в 494 магазинах. Так, в 
августе 2019г. проверен 171 субъект пра-
ва (54,8%), из них юридических лиц - 62, 
предпринимателей – 109 и 311 магазинов 
(62,9%).

В ходе проверок выявлено отсутствие 
информационных надписей «Продукты 
без заменителя молочного жира», вы-
кладки молочных, молочных составных и молокосодержащих продуктов без визуального ее 
отделения от иных пищевых продуктов.  Нарушения выявлены в 53 магазинах. Составлено 53 
протокола об административных правонарушениях, вынесено 2 предупреждения, наложено 35 
штрафов на сумму 59,9 тыс. руб., в том числе 3 штрафа на юридических лиц в размере 30 тыс.
руб. Проверки на поднадзорной территории продолжаются.

Дом в огне
В Талице на улице Степана Разина 

ночью, 31 августа, произошло возгора-
ние. Пламя охватило частный жилой 
дом.

По информации Единой дежурно-дис-
петчерской службы, сообщение о пожаре 
поступило на аппарат диспетчера в 01:02 
по местному времени. В 01:15 огонь был 
локализован, в 01:50 ликвидировано от-
крытое горение. Проливка и разбор сго-
ревших конструкций завершены в 03:05 по 
местному времени. В результате пожара, 
на площади 188 м2 повреждены надвор-
ные постройки и кровля частного жилого 
дома.

В тушении возгорания были задейство-
ваны 2 единицы техники и 8 человек лич-
ного состава.

Ваши предложения, граждане!
Общественный совет при отделе МВД России по Талицкому району  работает в рамках своих 

полномочий вот уже 4 созыва. Ценность Общественных советов, их востребованность в обще-
стве  доказало время, прошедшее со дня выхода Указа президента, утвердившего Положение 
об Общественном совете  в России (28 июля 2011 года). В связи с истечением сроков работы 
нынешнего состава Общественного совета, отдел МВД РФ по Талицкому району принимает до 25 
сентября на рассмотрение предложения граждан, общественных объединений и организаций по 
кандидатурам для включения в новый состав Общественного совета. 

Обращаться в кабинет №19  - отделение кадровой службы ОМВД России по Талицкому району.

Что не так с Ельциным? 
Баннер с изображением Б.Н. Ельци-

на, первого президента РФ, сожжен.
В п. Троицком, около остановки «Юж-

ная», хулиганы в ночь с 26 на 27 августа 
совершили поджог баннера с изображе-
нием Б.Н. Ельцина. Отметим, что новый 
баннер провисел всего 2 недели. Неиз-
вестные лица умудрились оторвать ниж-
нюю часть конструкции и поджечь ее. Пре-
дыдущий баннер, также с лицом первого 
президента, провисел полгода, но и за это 
время его несколько раз разрисовывали и 
резали. К слову сказать, щит с изображе-
нием Н.И. Кузнецова, который был уста-
новлен ранее на этом же самом месте, ни 
разу не подвергался нападкам хулиганов. 

- Мы сейчас рассматриваем вариант 
баннера с социальной рекламой с привяз-
кой к истории и развитию территории п. Троицкого, достижениям его жителей, - прокомменти-
ровал Владимир Рыжков, начальник Троицкой управы.
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В этот же день, 29 августа, мы поехали 
к дамбе Ургинского пруда, чтобы самим 
убедиться в услышанном. Несколько ры-
баков сидели возле самой дамбы – «ры-
бацкие мостики» были теперь далеко от 
воды, а на обнаженное илистое дно нога-
ми не встать – увязнешь.

Тут же ходили жители близлежащих 
домов, сокрушались, что не видали они 
такого «обнажения» пруда за годы свое-
го проживания на берегу: «Вы посмотри-
те, даже раки выбрасываются на берег, 
видно, беду чуют, им скоростного потока  
не пережить, в тихой заводи они любят 
… А если до самого дна все обнажится, 
так и все живое в пруду погибнет, люди 
без воды останутся»…

Связываемся по телефону с мэром 
города Иваном Андреевичем Дятло-
вым, который поясняет, что проводились 
профилактические работы и работы  по 
сбросу поверхностного мусора, ила, 
различных кореньев, попавших в устье 
желоба, но вот закрыть обе металличе-
ских пластины для ограничения спуска 
воды – не получается, что-то мешает.  
29 августа, четверг прошлой недели,  к 
дамбе приезжали  глава ТГО А.Г. Толка-
чев с профильными специалистами по 
гидротехническим сооружениям и ре-
шали вопрос по существу создавшихся 
проблем - дамба и плотина переданы в 
муниципальную собственность лет 10 
тому назад, когда на БХЗ было конкурс-
ное управление.

Уже 30 августа в ЕДДС Талицкого го-
родского округа поступило сообщение: 
«В 10-00 ч. водолазами завершены ра-
боты по очистке шлюза. Задвижка опу-
стилась до нужной отметки».

В настоящее время желоб слива воды 
стоит абсолютно сухой, вода в «Берез-
ке» (местные так называют водоем ниже  
плотины) заметно убыла, поскольку нет 
бурного стока. Заместитель главы ТГО 
Михаил Михайлов так комментирует си-
туацию: «Мы начали ремонтировать пло-
тину, подливать бетон между плитами. 
Для этого буквально на полметра подня-
ли шлюз. Однако после окончания работ 
металлическая массивная пластина на 
место не встала, хотя операцию «под-
нял-опустил» проделывали несколько 
раз. Тогда пришлось просить помощи в 
Министерстве общественной безопасно-
сти Свердловской области. Они высыла-
ют спасательный отряд водолазов, бли-
жайший находится в Тавдинском районе. 
Водолаза спускаем в металлической 
люльке, который и обнаруживает бревно 
более 3-х метров, мешавшее закрытию. 
Бревно обвязывает и его вытягивают… 
Шлюз закрылся».

Михаил Владимирович продолжил, что 
будет готовиться проект для капитально-
го ремонта плотины, и к 2023 году будет 
новое гидротехническое сооружение на 
нашем любимом Ургинском городском 
пруду. 

ИЗ ИСТОРИИ:
«В 1804 году Талицкий завод найден 

в совершенной ветхости и к дальней-
шему винокурению неспособен, да и 
само местоположение невыгодным, 
почему и назначалось вместо него  по-
строить новый завод на другом месте, 
и именно на реке Урге, в расстоянии 
от старого в двух верстах».

Строительство завода на Урге, неболь-
шой речке, тоже впадающей в Пышму, но 
позволяющей соорудить более высокую 
плотину, началось не сразу. Потребова-
лись дополнительные денежные сред-
ства. В 1820 году на «действие завода» 
отпущено еще 760 997 рублей. Началось 
возведение плотины… Окончательно 
завод на Урге построен в 1838 году. Он 
стал ежегодно выкуривать около 200 00 
ведер вина – в два раза больше, чем 
прежний…

Дальнейшее развитие событий мы 
уже знаем – сейчас ни завода, ни пол-
ноценного Ургинского с его лилиями, 
купавками, рыбалками, красотами… 
Ну а не будь завода и пруда, возмож-
но, не было и самой Талицы. Возмож-
но…

Фото Д. Перфильева.

Ургинский пруд, площадь 
которого составляет 93 
гектара, действительно 
называют «голубой 
жемчужиной». Его особенность 
в том, что это рукотворное 
творение, - пруд был вырыт 
рабочими завода Поклевских.  
Ургинский пруд является 
гидрологическим природным 
памятником-заповедником 
федерального значения, 
огромным резервуаром пресной 
чистейшей воды.

- Помогите, - звонили в редакцию газеты «СН» взволнованные таличане. - Ургинский пруд гибнет, 
метра на три уже упала вода, по берегам обнажились корни деревьев, камыши, мусор всякий… 
Катастрофа! Как город без Ургинского?!
Галина АНТИПИНА

Если б не Ургинский…

Исполнение бюджета Талицкого городского округа                                                                                
за август 2019 года



За парты в первый раз сядет 651 первоклашка. По 
многолетней традиции с началом нового учебного 
года всех причастных к Дню знаний – школьников 
и педагогов – в каждой школе поздравляли дирек-
тора образовательных учреждений, руководители 
Талицкого ГО и Думы ТГО, депутаты Думы ТГО и 
т.д. На линейку в МКОУ СОШ № 1 приехала Л.Бабуш-
кина, председатель Законодательного Собрания 
Свердловской области. Людмила Валентиновна уже 
традиционно, каждый День знаний, проводит с визи-
том в Талицком ГО и поздравляет с началом нового 
учебного года. 

Начало нового года ждут все. Дети в предвкушении 
радости от предстоящей встречи с одноклассниками и 
тревогой перед новыми испытаниями. За год предстоит 
серьезно подготовиться к сдаче ВПР, ОГЭ и ЕГЭ. Для пе-
дагогов – это очередная проверка на профессионализм и 
компетентность. Ведь от этого, в большей мере, зависит 
то, как школьники справятся с экзаменами. Родителям 
предстоит пережить все тяготы и разделить радостные 
минуты школьной поры. 

Школьная линейка бурлит. Начальные классы в па-
радных формах, с яркими букетами, девчонки с белыми 
бантами. Совсем еще дети. Старшеклассники стоят особ-
няком. Ребята с модными прическами, девчонки уже с 
макияжем. У кого-то волосы покрашены в красный и даже 
зеленый цвета. Совсем взрослые, демонстрирующие 
свою независимость, уверенность и максимализм, гото-
вые свернуть горы. Пусть все у них получится в этом году, 
а педагоги и родители станут не только наставниками, но 
и добрыми друзьями, готовыми в трудную минуту подста-
вить свое плечо, дать нужный совет, да и просто поддер-
жать добрым словом. 

В добрый путь к новым знаниям! Вам предстоит пре-
одолеть квест под названием школьный год! Придите к 
финишу победителями! 

Ред. 
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Звонок зовет на урок!
Самый волнительный день в учебном году нынче выпал на 2 сентября. 
День знаний собрал на торжественных школьных линейках 5733 ученика Талицкого ГО

В преддверие учебного года перед 
каждым родителем встает задача 
собрать ребенка в школу. Одного ре-
бенка обеспечить всем необходимым 
непросто, а если их два и более, то 
затраты увеличиваются пропорцио-
нально.  

На сегодняшний день в «Россети Урал 
- Свердловэнерго» работают порядка 
276 семей, имеющих трех и более де-
тей. Среди них отец 7-х детей Вячеслав 
Хуцишвили, электромонтер оператив-
но-выездной бригады Талицкого района 
электрических сетей. 

Активисты Совета молодых специали-
стов «Россети Урал» провели благотво-
рительную акцию по сбору канцтоваров 
и школьных принадлежностей для мно-
годетных семей. Сотрудники филиала 
«Свердловэнерго» откликнулись на при-
зыв и приняли участие в акции. 

Выбор семьи В.Хуцишвили неслучаен. 
И дело даже не его производственных 
заслугах. Все его 5 детей одновременно 
пошли в этом году в школу. Как тут оста-
нешься в стороне.

Нам остается пожелать деткам успе-
хов в учебе, родителям -  терпения. И 
пусть этот маленький подарок поможет 
открыть новые способности и таланты. 
Пусть этот год станет для них легким, 
интересным, познавательным и увлека-
тельным. 

Сообща собрали в школу
Поздравляем вас с началом но-

вого учебного года и Всероссий-
ским праздником - Днем знаний! 

Этот светлый и радостный 
праздник соединил детскую искрен-
ность и глубокую мудрость, добрую 
надежду на будущее и стремление к 
постижению истины. Для кого-то 
этот день станет первым шагом в 
мир увлекательных открытий, для 

других – финальной ступенью осво-
ения школьной программы, выбора 
профессии и дальнейшего жизнен-
ного пути. 

В предстоящем учебном году хо-
тим пожелать всем, кто учится и 
учит, успешного сотрудничества 
и взаимного уважения. Учащимся – 
настойчивости, трудолюбия, уве-
ренности в своих силах и покорения 
новых вершин. Педагогам – твор-
ческого вдохновения и профессио-
нальных достижений, любви и ува-
жения учеников, признательности 
родителей. Уважаемым родителям 
желаем, чтобы школьные годы ста-
ли хорошей основой для дальней-
шей жизни детей. 

Пусть новый учебный год станет 
для всех временем больших успехов 
и блестящих побед! 

Управление образования 
Администрации Талицкого 

городского округа. 

Дорогие ребята! 
Уважаемые педагоги, родители, ветераны 

педагогического труда! 





РАСПУТИЦА И БЕЗДОРОЖЬЕ
С утра небо затянуло тучами, к 10 часам пошел 

мелкий моросящий дождь. 
- Едешь? Так не добраться нам туда, - с утра позво-

нила Екатерина Изюрова, начальник Вновь-Юрмыт-
ской управы. – Разве что на УАЗике… 

- Еду. На месте разберемся, может, и УАЗик у вас 
там найдется… Где мы только не бывали, куда толь-
ко свой нос не совали, - отшутилась и поехала, ду-
мая, ну, что там за дорога такая, что невозможно 
проехать. Дождь, не переставая, занудно стучал по 
крыше машины все 40 км до Вновь-Юрмыта. Зря что 
ли приехала? Такой материал срывается! 

- Так ты на легковушке приехала! – Екатерина Ми-
хайловна встречает с порога. – На ней точно делать 
нечего. Так и на УАЗике, мужики говорят, не прое-
дем… Ладно, нас уже ждут. На тракторе поедем, в 
ковше… - смеется… 

Какие уж тут шутки. Трактор – это, конечно, уже 
из разряда экзотики. Но как-то совсем не до шуток. 
Зря приехала, точно… Прыти как-то поубавилось, но 
играть обратно не в наших правилах. Едем, черт с 
ним, на тракторе так на тракторе… Будет что вспом-
нить. 

От Вновь-Юрмыта еще с десяток километров, на 
самую окраину нашего района. Вдалеке стоит борто-
вой УАЗик. Пошутила Екатерина Михайловна насчет 
трактора, уже хорошо. Пересаживаемся на «внедо-
рожник». Предстоит проехать еще 4,5 км по размы-
той грунтовой дороге. 

- Страшно? Не бойтесь, у меня тут резина специ-
альная стоит, мы уже привыкли, - нас встречает 
местный егерь Алексей Кимаев. – Мы половину пути 
объезжаем по полям, чтобы совсем не разбить доро-
гу, особенно в распутицу. Нам бы ее хотя бы песком 
подсыпать… 

Алексей Витальевич держит машину на дороге, за-
метно, что он и вслепую по ней проедет. Но мне как-
то нервозно. Женская водительская привычка дает 
знать: то педали ищешь, то хочется схватить руль! 
Лучше бы на тракторе… Дорогу дождем совсем раз-
несло, местами глубокие колеи, глина, машину зано-
сит, ведет из стороны в сторону, кажется, еще немно-
го и развернет, что еще хуже - стащит в низину… А по 
крыше все еще – кап-кап. Сколько ехали не замети-
ла, мне показалось, что 4,5 км длились вечно.  

ПРИЗНАКИ ЖИЗНИ
Деревня Серкова. Наш пункт назначения. Крайняя 

деревня Талицкого района. От Талицы до нее 60 км, 
из них 4,5 км – по «убитой» суглинистой грунтовой 
дороге. Дальше уже леса Байкаловского и Пышмин-
ского районов. И вот тут, кажется, в забытой Богом 
деревушке, живут люди. Целых 17 человек! Рейсовые 
автобусы ходили сюда последний раз в 1980-х годах. 

Магазина тоже нет. Это ж рай для нынешних модных 
направлений в виде экотуризма, любителей-экстре-
малов современной целины. А ведь попробуй выжи-
ви здесь, по сути, отрезанный от цивилизации.

Добротные старые дома стоят брошенными. Вы-
строенные когда-то еще в прошлом веке в расчёте на 
большие семьи, здания доживают последние десяти-
летия в одиночку. Здесь даже школа была! Когда-то. 
В центре деревни памятник воинам. Заботливо побе-
ленный. Такой символ того, что жизнь здесь еще про-
должается. Есть еще кому помнить о тех, кто воевал. 
Но улицы пустые. Ни души. Если бы не десяток овец, 
можно было бы решить, что вымерли все. 

- Этих овец бабушка держит, огород засаживает… - 
поясняет Алексей Кимаев.

-??? 
- Да-да, ей уже под 80 лет. Она еще ворчит, когда ей 

сын огород пашет и широкую межу оставляет, вруч-
ную вскапывает, чтоб место зря не зарастало…   

- А как она справляется? Без магазина, без апте-
ки… А «скорая помощь» к вам сюда как приезжает?

- Так дети помогают. А «скорая» и не ездит, нет в 
ней необходимости. У нас тут ФАП свой есть и медик.

- ФАП на 17 человек? 
- Да, у нас и фельдшер свой - Наталья Зенкова. 

Если что – сразу к ней. Поэтому особо проблем нет. 
Местным жителям, наверное, вообще не до болез-

ней. Некогда просто о них думать. И не на кого рас-
считывать. По словам Екатерины Изюровой, началь-
ника Вновь-Юрмытской управы, население деревни 
Серковой в большей части старики. Но, судя по хо-
зяйствам, немощными их назвать нельзя. Проезжаем 
мост, отремонтированный в прошлом году. Старый 
совсем разваливался, сгнили даже мощные опоры. 
Мост разделял деревню надвое, и те, кто оставался 
на дальнем берегу, оказывался в вакууме. Дальше 
вообще ничего, кроме бескрайних лесов. Благода-
ря главе Талицкого ГО Александру Толкачеву новый 
мост был построен. И это стало настоящим событи-
ем.

- Я здесь родился и вырос. Мы тут самая молодая 
семья, - рассказывает 46-летний Алексей Кимаев. 
– Троих дочерей вырастили. Одна в Екатеринбурге 
живет, другая – во Вновь-Юрмыте, третья школу за-
канчивает. Многие уехали из-за дороги, особенно у 
кого дети были – их же в школу возить нужно. А я вот 
дом построил сам и уезжать отсюда не собираюсь…

Проезжаем мимо дома Алексея Витальевича, воз-

ле ворот техника. За топливом приходится ездить в 
Байкаловский район или на заправку на федераль-
ную трассу.  

- У вас тоже подсобное хозяйство?
- Так этим и живем. Зарплата у егеря небольшая. 

Овец держим и продаем… 
- Большое стадо?

- Да уж не считаю. Сотни две где-то будет. Поля 
окашиваем, сено заготавливаем. Раньше и сено 
продавали, сейчас на него спроса нет. Да и овечью 
шерсть приходится сжигать, никуда не принимают, 
производств не осталось. 

УГОЛОК НЕТРОНУТОЙ ПРИРОДЫ
В поисках своего стада овец Алексей колесит по 

полям. Из леса то и дело навстречу целыми семь-
ями выбегают косули. Для него привычно, а у меня 
глаза «выпали». Цепкий взгляд егеря все примечает: 
эти косули молодые, из нынешнего помета, эти - мать 
с тройней, тут кабан перепахал половину аккуратно 
окошенного поля, а вот эту березу лось ободрал и 
опятами не побрезговал… Настоящая дикая приро-
да.

- У нас вечерами тут вообще зоопарк. Птицы поют, 
звери выходят в деревню. Косули прямо к дому под-
ходят, особенно когда зимой сено привожу к воротам. 
Лоси, так те чуть ли не в окна заглядывают… 

- И волки есть? 
- Есть. У меня в прошлом году волки зимой 18 овец 

загрызли. 
- Медведи? – уж не мерещится ли мне все это? 
- В прошлом году следы медведя находили, но са-

мого не видели. 
Было бы сказкой, если б не все по-настоящему. 
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   «Там на неведомых      дорожках…»
Меньше 100 лет назад здесь жило полтысячи человек, сегодня – 17. Сюда не ходят рейсовые 
автобусы, здесь нет магазина. В распутицу добраться можно только на тракторе. Деревня 
Серкова – мечта для последователей экотуризма? Или место, еще сохранившее первозданный вид, 
благодаря недоступности? 
Анна АНДРЕЕВА

ТЕРРИТОРИЯ 

ЧТО ИЗВЕСТНО ОБ ИСТОРИИ
По некоторым данным, деревня Серкова основана в 1667 году. Информация о ней найдена и в пере-

писи 1719 года. В середине 17 века вместе с основанием Вновь-Юрмытской слободы был образован 
церковный Приход, а в Серковой возвели Покровскую часовню. На 1926 год в деревне было 145 хо-
зяйств, проживало 559 человек: из них 258 мужчин и 301 женщина, вероятно, в их же числе дети.    

«В 2002 году в ней было переписано 95 человек, за 9 лет убыло 55 человек, и в 2011 году в ней нахо-
дилось только 40…» - отмечает краевед Николай Баскаков в своей книге «Окно в тайну: топоними-
ческие заметки: деревни Талицкого района». 

Сравните: 1926 год – 559 жителей, 2019-й – 17! 

Новый мост обошелся в чуть более 
1 миллиона рублей



Алексей Витальевич рассказывает, что 
его егерский маршрут составляет 43 
км. Согласно зимнему маршрутному 
учету, на вверенной ему территории 
охотхозяйства обитает порядка 600 ко-
суль, еще больше кабанов и около 100 
лосей! 

Заворачиваем вглубь леса. Насыпа-
на гора свежего корма для кабанов. Со-
лонец (выпиленное в середине бревно, 
наполненное солью) пустой: значит, 
лоси уже полакомились. Напротив, на 
дереве закреплена фотоловушка. 

Чуть подальше на дереве из бревен 
оборудован самый настоящий охотни-
чий лобаз. Из него охотятся на кабанов. 

- Браконьерят у вас тут? Или в такую 
глушь никто не едет? 

- В прошлом году в соседнем охот-
хозяйстве поймали браконьеров, тро-
их лосей убили. Оштрафовали их. Мы 
рады всем, кто приезжает с добром. А 
чужой человек сюда не заедет… 

Алексей по-хозяйски осматривается 
по сторонам. Взгляд замечает каждую 
мелочь. Он здесь, похоже, знает ка-
ждую тропинку и дерево. Рассказывает, 
что в лесу водится даже кабан-альби-
нос. Бережет его. Охотников, приезжа-
ющих на охоту с официальными доку-
ментами, предупреждает, что альбинос 
под его личной защитой. Вид редкий, 
обладает хорошим иммунитетом к бо-

лезням, оттого и ценный.
- Вот вы представляете, что наши 

деды после войны вот эти поля расчи-
щали, деревья выкорчевывали вруч-
ную, без техники. Мы их сегодня окаши-
ваем, чтобы они не заросли бурьяном, 
- говорит Алексей. – Мне было бы 
стыдно смотреть своим предкам в гла-
за. Они жизнь на это положили, а мы 
что должны все это запустить? А вдруг 
вот это все еще пригодится нашим де-
тям?... А вон, видите черную точку, там 
мои овцы, далеко забрели сегодня…

Выезжаем из деревни. Прямо за до-
мом Алексея промелькнула косуля. Та-
кое маленькое государство в государ-
стве. Маленькая деревушка, где люди 
живут по своим обычаям. Годами при-
выкшие рассчитывать только на свои 
силы. И черт бы с ней с этой дорогой, 
если она откроет проезд для любо-
пытных глаз, способных нарушить эту 
природную идиллию и самобытность. 
Здесь на километры в разные стороны 
поля и леса, раздолье. И только те, кто 

может ценить это, способны здесь вы-
жить. И их всего только 17 человек… 

В целом же, несмотря на удален-
ность, труднодоступность и малочис-
ленность, в деревне есть уличное 
освещение, стационарная и сотовая 
связь, телефон-автомат, ФАП, оказы-
ваются услуги «Почты России», зимой 
дороги очищаются от снега. Без внима-
ния жители не остаются. Мы стараемся 
оперативно решать их проблемы.  

Фото автора. 
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   «Там на неведомых      дорожках…»

ОФИЦИАЛЬНО
ЕКАТЕРИНА ИЗЮРОВА, 
НАЧАЛЬНИК ВНОВЬ-ЮРМЫТСКОЙ УПРАВЫ: 
- В этом году на наше обращение по поводу ремонта дороги, мы 

получили ответ от ГКУ Свердловской области «Управление авто-
мобильных дорог». Из него следует, что автомобильная дорога 
общего пользования регионального значения Свердловской обла-
сти «д. Кокуй-д. Серкова» является дорогой V технической кате-
гории с переходным типом покрытия, находится в недопустимом 
транспортно-эксплуатационном состоянии, требующем проведе-
ния работ по реконструкции. Для выполнения строительно-мон-
тажных работ требуется наличие разработанной проектной 
документации. Объект включен в перечень автомобильных дорог 
общего пользования регионального значения Свердловской обла-
сти, в отношении которых планируется разработка проектной 
документации на строительство, реконструкцию и капитальный 
ремонт в 2018-2020 годах, утвержденный распоряжением Прави-
тельства Свердловской области от 12.09.2018 года № 550-РП. 
Планируемый срок проведения электронного аукциона по указан-
ному объекту 2020 год. Реконструкция автомобильной дороги д. 
Кокуй – д. Серкова на территории Талицкого ГО предусмотрена 
государственной программой «Развитие транспортного комплек-
са Свердловской области до 2024 года». Планируемый срок выпол-
нения работ – 2022 год. 

Отдельная благодарность жителям деревни за то, что помога-
ют в благоустройстве территории, поддерживают её в надлежа-
щем состоянии.

Деревня Серкова. Вся, как на ладони…
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